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TRO BREIZH 2016 
 

Le tro Breizh du D 1650  - 2ème édition - Notre Tro Breizh s’est 

déroulé du 30 Mai au 04 juin 2016, le soleil était au rendez-vous de 

chacune de nos étapes.  La presse s’est fait l’écho  quotidien de notre 

périple.  

A l’issue du dernier week-end  de regroupement des inbounds  2015-

2016, et de la formation au départ des outbounds,  à Guerlédan, nous 

avons pris la route des Côtes d’Armor pour notre première étape : 

J1 :  Saint Brieuc. 

Cette première étape concoctée par nos amis Briochins des 2 clubs de 

la ville nous a menés de Binic à la superbe plage des  Rosaires en 

passant par le petit havre  en  Pordic , et le chemin des douaniers. Le 

cheminement sur les traces des gabelous a permis à chacun d’admirer 

des paysages  qui, bien que familiers à quelques- uns, ne cessent de se laisser admirer  et redécouvrir dans la 

diversité des lumières, des couleurs de la mer, des roches  et de la flore.  

Après une halte appréciée au centre nautique de St Brieuc pour le déjeuner, nous avons gagné les Tronchées à 

Morieux, où nos jeunes  aventuriers ont découvert les plaisirs  …  de l’accrobranche. Forts de la confiance  en 

soi propre à l’adolescence,  la majorité d’entre eux   a voulu tester  le parcours noir, quitte à se faire quelques 

frayeurs au moment de  s’élancer  dans le vide à quelques mètres au-dessus du sol. Concurrencer Tarzan 

requiert  malgré tout un peu d ‘entrainement…. ! 

Après une courte halte dans les familles pour  changer de tenue, et revêtir les blazers lourds des pin’s collectés 

au long de l’année, au fil des rencontres,  nous avons été accueillis à l’hôtel de ville par  Monsieur Bruno 

JONCOUR,  Maire, et son adjointe  Madame Elisabeth SEITE.   

La soirée s’est poursuivie de façon très animée au Monde des Chimères , avant que chacun  ne gagne  le lit 

douillet préparé par nos hôtes Briochins, pour  un moment de rencontre familiale  et  une nuit réparatrice.  

J2 : en route pour la pointe extrême du district : Brest 

Accueillis à Océanopolis par nos amis Brestois des 4 clubs de la ville, notre journée a débuté par une visite 

guidée des différents pavillons. Les jeunes ont pu  toucher oursins, étoiles de mer, etc. et découvrir la richesse 

des fonds marins et l’importance des océans pour la survie de l’homme : hippocampes,   phoques, manchots , 

requins, tortues , méduses, anémones , coraux et autres créatures des grands fonds ont  suscité leur curiosité. 

Nos guides ont su capter leur attention et les intéresser à ce que nous voyions. Après un déjeuner sur place, 

nous sommes allés découvrir la pointe St Matthieu, son musée, et admirer l’horizon à perte de vue,  depuis le 
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sommet du phare  St Matthieu. Avant de quitter ce lieu chargé d’histoire et de légendes,  nous avons fait halte 

 

un moment au cénotaphe,  aménagé dans un fortin battu par les vents,  lieu dédié à la mémoire des marins 

péris en mer, au service de la France.  

Puis  chaque club a pris en charge les jeunes et accompagnants  qu’il hébergeait, pour, selon les cas : une  

soirée  rotarienne  avec conférence, ou  un dîner en commun chez l’un ou l’autre membre du club concerné.  

J3 : halte en centre Bretagne : Pontivy 

Guidés par nos amis du club de Pontivy, nous avons découvert   la ville  et son histoire, liée à la « grande » 

histoire de France par la volonté de Napoléon 1er , et la famille de Rohan  . 

Aux hasards de notre cheminement dans les rues anciennes nous avons croisé  un groupe de touristes étrangers 

en visite guidée; inutile de préciser que tous ces  jeunes  vêtus  de blazers multicolores  lourdement chargés de 

pin’s  ont suscité de nombreuses questions, nous donnant l’occasion de parler de leur année d’échange  en 

France et des programmes  jeunesse du Rotary. 

Nous avons ensuite été accueillis à la Mairie par Monsieur  Yann LORCY, premier  maire-adjoint , 

représentant Madame  Christine le STRAT , Maire, retenue par un imprévu  de dernière minute. 

Après quoi nous avons agréablement cheminé le long du Blavet jusqu’au  joli  manoir du Gros chêne  où nous 

attendaient l’ensemble du club et… un appétissant  buffet. 
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L’après- midi s’est partagée entre  une partie  fort animée de canoé-kayak  sur le Blavet, encadrée par les 

moniteurs de la base nautique de Pontivy,  et la découverte de la musique, des costumes  et des danses 

bretonnes , au sein de la Kerlenn Pondi.  

Invités à  essayer bombarde ou cornemuse, les plus « téméraires » ont  tenté l’expérience …. force leur fût de  

constater  que l’on devenait très  vite  tout rouge  et que l’on y perdait le souffle …..  sans pour autant  

parvenir à sortir quelque note, ce qui bien sûr les a laissés admiratifs  quant à la prestation des bagadou. Puis 

ils ont tous risqué quelques pas, guidés par les danseuses  et danseurs de la Kerlenn. Là encore ce qui semble 

tout simple au regard se complique quand on veut pratiquer … mais la bonne volonté  étant présente de part et 

d’autre  tout s’est terminé  au mieux dans les rires et l’enthousisame.. 

La soirée   s’est poursuivie autour d’un délicieux dîner partagé avec les membres du Lions Club, qui   

contribuaient également  à l’accueil  et à l’hébergement de nos jeunes globe- trotters. L’ambiance était 

décontractée et festive, et il faisait nuit noire quand les rires se sont tus et que  l’heure du coucher a sonné.  

Au moment de  reprendre le car le lendemain matin … nos hôtes disaient leur regret de la brièveté de l’étape  

J4 : en route pour la Mayenne : étape à Château-Gontier 

C’était jour de marché à Château-Gontier, et notre cheminement au milieu du marché, en direction de l’hôtel 

de ville   a attiré nombre de  regards interrogatifs et curieux.  

A l’hôtel de ville  nous avons été accueillis par Monsieur Philippe HENRY, Maire, et monsieur Guillaume 

CHEVROLLIER, député de la circonscription, qui se sont prêtés au jeu des questions réponses avec notre 

groupe,  expliquant à ces jeunes citoyens du monde le rôle  de nos institutions et celui  des parlementaires.  

Puis nous nous sommes rendus à Azé, au domicile du Président du club pour un déjeuner champêtre fort 

apprécié, sous une grange pavoisée aux couleurs du Rotary.  

L’après-midi a débuté par une visite d’entreprise… gourmande puisqu’il s’agissait d’une …. chocolaterie. 

Après un film de présentation   retraçant le parcours de la cabosse de cacao  jusqu’à la fabrication du chocolat,  

la démonstration de  cette fabrication par une jeune chocolatière a capté  l’attention de notre public gourmand. 
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Les uns et les autres ont pu s’essayer au nappage du chocolat ou à l’écriture décorative, avant de  se livrer à 

une recherche olfactive et gustative sur les divers ingrédients utilisés. 

De là nous sommes allés à la découverte d’une mini-ferme pédagogique en cours de développement dans un 

IME voisin, IME soutenu par le RC de Château-Gontier. Les enclos et les abris pour les animaux sont réalisés 

par les jeunes pensionnaires de l’IME, qui  réalisent ce travail avec une ardeur décuplée , pressés de voir  

arriver plus rapidement les animaux au fur et à mesure de la réalisation des enclos, nous a précisé le directeur 

de l’IME. 

Puis nous nous sommes rendus au « refuge de l’arche »  où sont recueillis de très nombreux animaux de la 

faune sauvage, soit suite à des abandons, des saisies etc . Des oiseaux aux grands fauves, des espèces  

d’Europe , d’Asie , d‘Afrique ou d’ailleurs, c’est la faune des  cinq continents qui trouve refuge dans cet 

établissement , comme nous l’a expliqué le directeur  en nous relatant l’origine et le fonctionnement de cette 

structure.  

La soirée s’est poursuivie sur les bords de la Mayenne pour un diner  fort animé avec les membres  et familles 

du club, les familles  d’accueil des jeunes , les postulants au départ et leurs parents. 

Comme chaque soir, nous avons été accueillis  pour la nuit dans les familles des uns et des autres. 

J5 : dernière étape Rennes 

La journée  a débuté par  « le rallye des 5 sens » autrement dit un périple à travers la ville historique, animé 

par un guide de l’office du tourisme,  émaillé d’épreuves à résoudre en équipes  (4 équipes). Au fil des lieux et 

des énigmes, ce sont les 5 sens qui furent sollicités pour trouver les bonnes réponses et gagner ainsi des 

points… ou en perdre parfois…. et remporter à l’issue du périple des trophées pour son équipe. Gageons que 

les portes Mordelaises, la prison St Michel, l’incendie de 1720, la place des lices,  le Parlement  leur sont 

devenus un peu plus familiers. L’émulation et la concurrence entre équipes furent rudes, et le décompte des 

points dans les locaux de l’office du tourisme,  une affaire très sérieuse !  

Puis nous avons été accueillis à l’Hôtel de ville par Mme BOUGEARD Adjointe au Maire 

Déléguée aux Relations Internationales et aux Relations Publiques, et  Mme Phylicia IBOUANGA 

Chargée des Relations aux Publics 

Après un pique-nique à l’écomusée de Rennes, nous avons visité l’exposition Oberthur ,  exposition retraçant 

l’histoire de cette famille, en même temps que celle de l’imprimerie, et des premières mesures sociales liées à 

l’entreprise. De cette rétrospective à la FRAC il n’y eut  qu’un pas ou quelques tours de roue, pour découvrir 

l’œuvre des frères Bouroullec, et poser parmi les œuvres de ces deux designers, pour former un  tableau   

vivant multicolore. 

La soirée s’est poursuivie au Rocher Breton, à St Aubin d’Aubigné, où nous avons rencontré  tous les clubs 

Rennais  qui avaient  collectivement organisé cette journée et qui accueillaient notre joyeuse bande pour cette 

ultime étape.  
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Dernière soirée tous ensemble à l’issue d’une année partagée, c’est dire que tous ces jeunes qui  se quittent 

après une année « extra »-ordinaire partagée   loin de chez eux, ne pouvaient se séparer sans évoquer chacun à 

leur tour ce qu’avait été pour  eux cette année où ils s’étaient  rencontrés, découverts  « frères et sœurs » amis 

pour longtemps sinon  pour toujours.  

La nuit a pudiquement recouvert les traces des larmes  qu’ils ne pouvaient retenir au moment de se séparer, 

sachant qu’ils ne se reverraient que très brièvement le lendemain matin à la gare au moment de regagner 

chacun leur ville d’accueil. Ils resteront en contact, et nul doute que nous les reverrons un jour ou l’autre. 

Un immense merci à tous les clubs qui nous ont si chaleureusement accueillis, qui ont œuvré pour la réussite 

de la 2ème édition de ce  Tro Breizh, désormais inscrit dans la pérennité du programme d’accueil de nos jeunes 

filleuls. Sans votre adhésion  à ce projet et votre  mobilisation rien de ceci ne pourrait exister. Un  très grand 

merci à tous.  Ce périple fur une nouvelle fois l’occasion de belles rencontres et de beaux moments partagés. 

Rendez-vous à l’an prochain pour de nouvelles  étapes, de nouvelles aventures…..  

Marie-Thérèse LODIEL (YEC) 


